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Dieter Bubeck, Patrick Müller & Jonathan Zuber

Schneesportklassenfahrten an Gymnasien: Wer fährt und warum (nicht)?
Schneesportklassenfahrten an baden-württembergischen Gymnasien sind trotz wachsender Herausforderungen 
beliebt. Mittels einer Umfrage wurden die Motive für die Durchführung von Schneesportklassenfahrten, aber auch 
die Hürden für einen Verzicht extrahiert: Die Faktoren Kosten, organisatorischer Aufwand und Umweltauswirkun-
gen spielen hier eine wichtige Rolle. Das Fortbestehen dieser wertvollen Bildungsmaßnahme erfordert gemeinsa-
mes Handeln von Schulen, Lehrkräften und Politik.

Snow Sport Field Trips at High Schools: Who’s Going and Why (Not)?
Despite growing challenges snow sport field trips are highly accepted at high schools in Baden Württemberg. The 
authors used a questionnaire to find out both the motives for organizing such excursions, as well as the hurdles for 
not executing them. Hereby the factors of cost, organizational energy and environmental effects play a significant 
role. In order to support this valuable educational measure mutual cooperation among schools, teachers and 
politics is necessary.

Silke Haas & Martin Weinitschke

Kompetenzorientierung im Bewegungsfeld Rollen – Gleiten – Fahren 
Umsetzung am Beispiel Ski-Alpin
Das didaktische Leitprinzip der Kompetenzorientierung gewinnt auch im Bewegungsfeld Rollen, Gleiten und 
Fahren sowie in disziplinspezifischen Kontexten wie dem Ski-Alpin zunehmend an Bedeutung. Diese Entwicklung 
vollzieht sich im Spannungsfeld von Kompetenzmodellen für den Sportunterricht und manifestiert sich unter 
anderem in der skispezifischen Ausgestaltung kompetenzorientierter Aus- und Fortbildungsangebote für Übungs-
leiter*innen und Trainer*innen sowie in der dezidiert kompetenzorientierten Unterrichtskonzeption des Deut-
schen Skiverbandes (DSV). Der vorliegende Beitrag beleuchtet konzeptionelle Ansätze der Kompetenzdiskussion 
im Hinblick auf ihre Relevanz für die Sportart Ski-Alpin und berücksichtigt dabei zugleich die schulsportliche Per-
spektive.

Striving for Competence in the Movement Field of Rolling – Gliding – Riding:  
Using the Example of Alpine Skiing
The orientation toward competence as an instructional guideline is also gaining significance in the movement 
field of rolling, gliding and riding as well as in sport specific realms such as alpine skiing. This development occurs 
in the conflict area for different models of competence for physical education and becomes obvious, for example, 
for the German Ski Association’s (DSV) specific organization of competence oriented educational offers. The 
authors illuminate current competence concepts with respect to their relevance for Alpine Skiing and thereby also 
consider perspectives for physical education.

Iris Steineck & Helena Sträter

Vielfalt erleben in der Sportlehrkräftebildung 
Skiguiding für Menschen mit Sehbeeinträchtigung im schulischen und universitären Kontext
Vielfalt prägt schulisches Lernen und ist im Sportunterricht besonders sichtbar. Mittels leitfadengestützter Inter-
views wurde untersucht, wie Skiguiding-Fortbildungen und Praxiserfahrungen die Haltung (angehender) Sport-
lehrkräfte gegenüber Vielfalt beeinflussen. Simulationsbasierte Workshops fördern einen Perspektivwechsel, doch 
erst mehrtätige persönliche Kontakterfahrungen reduzieren Unsicherheiten und ermöglichen einen Transfer auf 
die schulische Praxis.

Experiencing Diversity in Physical Educators’ Training:  
Ski Guiding for Visually Impaired School and University Students
Diversity influences scholastic learning and becomes especially obvious in physical education. Using guided inter-
views the authors investigated how workshops in ski guiding and practical experiences influence the attitude of 
(future) physical education teachers towards diversity. Simulating workshops facilitate a change of perspectives, 
but only the personal contact experiences over several days helped to reduce uncertainties and make a transfer to 
the instruction in schools possible.




